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超载100%意味着安全就是0

头条评论

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后
想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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赵传勇(福山区)

近日，市交警二大队开展集
中整治违法大货车行动，13日晚
上到14日上午，所查获的15辆货
车全部100%超载 (本报4月15日
C06版报道)。整治结果是有成效
的，查获的数字也可谓触目惊
心，得出的结论：超载行为泛滥，

由此也让人不由想问货车司机
一句：如果超载100%，那安全等
于几？

货车超载的危害众所周知，
最明显的是，每到晚上超载的货
车所造成的噪声污染，在一定程
度上干扰了居民区原本宁静的
气氛。有时都能听到房屋轻微的
震动，让人烦恼让人忧，而利欲
熏心的司机往往抱着侥幸的心
理，殊不知这种得不偿失的行为
是道路安全的一大祸患。日常出
行，也经常能看到呼啸而过的大

货车，有时一走一过刮起一阵灰
尘，迷得人睁不开眼，地面却多
了一些“小零件”：石子、碎渣，一
方面加重了环卫工人的劳动量，
给道路的承载力也加重了一定
的负荷，另一方面给道路安全埋
下了一定的隐患。

有时人们出行，碰到不好的
路面都会一嘴的抱怨，其实坑坑
洼洼的路面大都是超载行为所
致，原本好好的路面变得遍体鳞
伤，让人看着都可惜，更给其他
人的出行带来了不便。由于货车

的特殊性，使其有一定的视线盲
区，如果在私自改装的基础上再
超载运行，危害性更甚。货车都
有一定的核载标准，如果超出此
标准，那安全性也就随之降低，
是不是可以这样认为：如果超载
100%，那么安全就可能等于0。

载人客车更应该严格执行核
载标准，争取让每一位乘客都能安
全上车平安下车，让人惊喜的是：
载人客车的超载行为在国家的大
力整顿下可以说是销声匿迹了，我
们也有理由相信，货车的超载行为

总有一天也会回归理性。奉劝那些
超载的货车司机：莫要“刀尖上行
走”，追求利益最大化也要在安全
有保障的前提下。

货车载货要在允许的范围
内，水满则溢，如果超出标准，

“安全”就会溢出来。货车上虽然
载的是货物，但司机心里可要时
刻装着安全，给货车减负就等于
给道路减压，给安全加固，要知
道 ，超 载 是 0 ，安 全 才 可 能 是
100%，所以请拒绝超载，对超载
说“不”！

嬉笑怒骂

新闻：20多年来，新疆一位
农民兄弟只买到过一双合脚的
鞋。这双八成新的翻毛皮鞋只有
过年过节他才拿出来，平日里，
哪怕是冬天，也只能穿着塑料拖
鞋做农活。最冷的冬日，他只能
躲在家中，无法出门。来自全国
各地乃至大洋彼岸的许多“陌生
人”寻朋友、找鞋厂，千方百计让
56码大脚的新疆和田农民摆脱
“赤脚生涯”。(新华网)

点评：这个忙姚明肯定能帮
得了。

新闻：陕西韩城人社局招
聘，原招5人，王晨排名第6。父亲
王东平发现排名第三的考生和
该岗位专业需求不符，举报并被
查实。父子俩本以为可以按规定
递补获得资格，却没想到，该岗
位最终只录取了4人。(中国青年
报)

点评：把萝卜坑了，自己当
然没戏了。

新闻：俗话说，世上有不能
说的秘密，有不能吃的东西，那
么不能洗的衣服你见过吗？日
前，家住重庆沙坪坝区的晓雪
(化名)，通过网购就买到了这样
一件“不能干洗也不能水洗”的
上衣套装。她笑称：“厂家这是在
逗我吧，难道这漂亮的衣服是一
次性的？”(重庆商报)

点评：厂家的意思是洗坏了
别找我哈。

新闻：镇长女儿结婚，竟然
引来63名镇、村干部“排队”送礼
金；在长达3个月的时间里，法庭
没有一天是全员到岗的……近
日，亳州市纪委实名通报该市6

起违反中央八项规定的典型案
例，同时还通报了相关处罚情
况。(中安在线)

点评：全镇领导都到齐了
吧，开会估计都凑不了这么齐。

一家之言

总要有人管
唐殿风(芝罘区)

爱车停小区楼下无故被划，发
现小区的电子监控器没一个好使
的，全部瞎眼，您说这叫什么事！我说
话实说：不管合同里具体写没写谁
负责维护公共设施，保护业户利益
都在情理之中。天眼成瞎眼，形同虚
设，这样的公共设施不是无用摆设
是什么？无论哪个部门负责，总之要
有人管起来。

有的小区被小觑，被当成非重
点而忽略，甚至常年连个环境卫生
都搞不好。我猜想，也许和某些小区
地处偏远，鞭长莫及有关系。业主都
是小人物，“闹腾”不起来，而恰恰是
这样的弱势小区，才更需要政府、物
业切实管好。作为普通市民，咱最不
期望看到这类服务也和某些涨价似
的，推出个什么阶梯式升级版，共同
发展共同进步才是正理儿。

对自己负责
刘学光(莱山区)

提起黑出租，朋友老王就会深
恶痛绝，因为老王的好朋友就是被
黑出租给害死的。一日，老王的朋友
急着上班，公交车人满为患，等了好
久，也不见出租车的影子，这时，正好
一辆黑出租路过，无可奈何的他就
乘坐上去，直奔工作单位。开黑出租
的是一位小伙，车开得像脱缰的野
马，奔驰在郊区的平坦公路上，由于
车速过快，胆大可是艺不精，最终钻
到了一辆大货车底下，造成车毁人
亡的惨剧。

从此，我也不再打黑车了。以前
出门应酬，经常打小区大门处停着
的黑出租，想想真后怕，他们无保险，
无上岗证，无驾驶经验，这不是把自
己置身于随时就有危险的悬崖峭壁
的边缘吗？

得让电鱼者知道法律的威严
毛旭松

14日中午，两名男子在牟
平鱼鸟河用电瓶电鱼，路过市
民报警后，牟平开发区派出所
民警当场将两名男子查获，这
已经是两天时间内查获的第
二起电鱼事件。

电鱼行为倒是充分利用
了现代科技，可比用鱼竿钓鱼
省事多了。看着大片死鱼，电
鱼者喜上眉梢，却煞了风景，
破坏了生态。每年4-7月正是
鱼类的繁殖期，毫无疑问，像
电鱼、毒鱼这样的行为是毁灭
性的掠杀行为，不管大鱼小鱼

统统电死，为我国法律明令禁
止。

平心而论，电鱼行为很可
恶，执法部门也做过整治，但
这种行为还是屡禁不止。电鱼
这样的游击队处于隐秘状态，
机动灵活的特性给查处工作
带来了难度。想要彻底杜绝电
鱼行为，必须多个部门联手出
动，把电鱼及其附属产业链一
网打尽。

首先，要加强日常巡查力
度，不给不法分子电鱼的机
会，见到一起查处一起，对于
电鱼行为绝不姑息。其次，要
加大对非法出售电鱼设备的

店铺进行检查，从源头上把
关，杜绝电鱼行为的泛滥成
灾。再次，广大市民也要提高
自觉保护渔业资源的意识，发
现毒鱼、电鱼、炸鱼等非法行
为，要及时向公安部门举报，
可以发动广大群众作为巡查
人员，可以有效解决执法人员
人手不足的问题。

也奉劝那些打着小算盘
的电鱼者，莫伸手伸手必被
捉。电鱼虽然方便，但也存在
危险，电鱼不成反把自己电到
的报道可不是一次两次。切莫
无视安全隐患，用自己的生命
安全作赌注。

名嘴说事

与丁老师去找林语堂故
居，鼓浪屿漳州路44号，在一个
不起眼的小巷子里面。房子长
年失修，破败不堪，杂草丛生，
已无人居住，这凄凉情形让我
们万万没有想到，与鼓浪屿的
繁华处形成鲜明对比，说起来，
林先生毕竟是有成就的学者和
作家，给点面子好不好？！

——— 范泓(学者)

雾与霾有着显著的差别。
相对而言，雾是湿的，霾是干
的；一个是“水货”，一个是“干
货”。霾本身就是污染物的积
聚；雾未必是污染，却是污染物
的良载体，常常是窝藏犯。实际
上，这些年雾与霾，都产生了很
大的变化。最近这二十多年，雾
在显著消减；而霾在最近十几
年骤然增多。

——— 宋英杰(主持人)

尹海涛

朝阳街作为步行街，进口
处石墩三番五次丢失 (本报4

月15日C08版报道)，这并非偶
然现象，而是有人故意为之。
相关部门也三番五令强调步
行街禁止车辆通行，为什么步
行街上照样车水马龙，烟台的
市民素质有这么差吗？我想不
是，不是市民素质差，而是他
们确实有需要把车停到这里
的理由。这样的步行街是否影
响了市民的正常生活，这样的
规划是否顺应民意？

采访中发现，显然步行街
的设立无法顺应民意。朝阳街
两侧的商户说，设立步行街严

重影响了他们的生意和正常
生活。“附近没有停车场，我们
只能停在店铺前。”“自从设立
了步行街，生意越来越冷清。”

“这里根本不具备设立步行街
的条件。”

无法顺应民意，才导致了
步行街形同虚设，无法顺应民
意，步行街永远不可能步行，
石墩的屡次丢失是周围商户
忍无可忍的反抗。

相关部门应该反思，车辆
为什么都要进去？不是市民素
质低，是因为附近设置的停车
场还不够，是为附近居民想得
还不够多，是附近到步行街周
边东西南北各个方向的通道
还不够，是城市功能划分与对

市民生活习惯的认识还不够。
显然步行街不能强行产

生，而是应该根据人民的需求
以及环境的影响逐步去设立。
附近生活的居民已经被设置
的步行街扰乱了正常的生活，
相关部门却在呼吁市民们提
高素质。

总之，在朝阳街设立步行
街的设想，不能够顺应民意，
做不到以人为本，步行街和居
民就不会和谐。从步行街这一
小方面看出，任何政策的出
台，不论是城市规划还是其他
方面，都应该多听取民意，实
地考察研究，少一些盲目，多
一些务实，这也是群众路线教
育活动的最根本体现。

朝阳街设成步行街应顺应民意

据加拿大联邦移民局官网
权威消息，加拿大移民部宣布
对本国的留学政策进行调整。
新政策将于今年6月1日开始实
施，直接影响目前正在加拿大
的留学生，以及打算申请来加
拿大就学人士。4月26日上午9 :
0 0，由本报主办的第11届烟台
国际教育展将在芝罘区中银大
厦3楼开幕，烟台学子可到现场
与留学专家面对面咨询加拿大
留学新形势。

根据现行的加拿大法规，留
学生签证申请人只须证明他们
有意愿留学加拿大就可以停留
在加拿大，但新规改为申请人必
须在注册学校求学、在被政府认
可的学校就读，否则可能会被驱
逐出境。

专家认为，此项政策为了清

除那些打着读书的名义，实则为
了其他目的而“混”在加拿大的
学生，减少欺诈和滥用程序。很
大程度上反映了加拿大政府对
于优质海外人才的强烈需求。新
政会更有利于希望在加拿大长
期发展的留学生。

同时，新政允许在本国政府
认可的教育机构(含中、小学)就
读的交换生、访问生，或者已满
足了上述教育机构录取条件的
访问签证持有人，都可以在加拿
大境内申请学生签证。联邦移民
部还指出，国际留学生如果报读
6个月或以下的课程不需要学习
签证，这在很大程度上能吸引更
多、更广的留学生群体，为他们
体验加国优质的学习生活提供
了便利。

据专家介绍，加拿大留学申

请人数近些年一直持平稳上升
势头，多途径入学方式、稳定安
全的社会环境是吸引各类留学
生群体的原因。新政一出，将会
为更多留学生群体创造赴加留
学的机会。

另一方面，新政规定拥有学
习签证即可兼职工作，无需另外
申请工作签，但每周工作时间不
能超过20小时；留学生在递交了

“ 毕 业 生 工 作 签 证 ”( P o s t -
Graduate WorkPermit)申请后即
可全职工作，现有的规定则是在
等候该签证期间是不准工作的。

专家认为，这些新规是加拿
大政府致力于为国际学生创造
更为优良、更宽松的学习生活的
集中表现。建议学生一定要把握
好这些珍贵的实习和就业机会，
不仅能拓宽自己的视野和交际

圈；更为未来就业、移民打下坚
实的基础。

烟台的学生和家长如想了
解更多更新的留学咨询，一定不
能错过4月26日本报主办的第11

届国际教育展，届时，展会不仅
有留学专家对最新最全的各国
留学新政进行深刻解读，国内数
十家知名留学机构的留学专家
将会深入透析留学各个环节，为
您提供全方位的出国留学信息
与服务。

展会将免费开放，欢迎有留
学意向的学子及家长到场与留
学专家面对面交流。场地有限，
预约从速！

本 届 展 会 咨 询 电 话 ：
18660095750 13688690081

展会地点：烟台市芝罘区解
放路中银大厦3楼多功能厅

今今年年留留学学加加拿拿大大有有啥啥新新变变化化？？
来本报4月26日国际教育展让专家为您答疑解惑
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